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【锦心绣口】

如果一家垃圾公司

长期停牌，投资者甚

至没有认错出局的

机会。

上市公司随意停牌股票该休矣

熊锦秋

上市公司因筹划重大资产重组停

牌时间一般不超过

3

个月

，

有投资者

向媒体投诉

，

其持有的某上市公司股

票已经停牌一年多

，

迟迟不复牌

，

公司

筹划的重大事项也无任何进展

，

现在

就连公司对外电话也打不进去

，

投资

者濒临崩溃

，

甚至疾呼

“

复牌吧

!

我的

利益不需你们保护

”！

笔者认为

，

应针

对上市公司随意停牌现象进一步出台

相关限制规定

，

保护投资者的股票自

由交易权利

。

股票停牌主要目的是为了保护投

资者合法权益

。

信息的传递需要时间

，

而投资者获取信息的渠道并不完全相

同

，

无法保证投资者能在同一时间得

到信息

；

对股票实施停牌

，

可以使投资

者有足够的时间了解同样的信息

，

这

样投资者在对信息的掌握理解上基本

站在同一起跑线上

。

但投资者在股市自由交易兑现股

票的权利

，

也是其合法权益的重要组

成部分

。

德国联邦宪法法院就认为

，

股

东可以在资本市场上随时根据自己的

意愿投资和退出投资

，

股票在交易所

的自由交易能力也是股份价值的重要

组成部分

。

长期停牌剥夺了投资者自

由交易股票变现权利

，

停牌股票其实

成为死钱

，

停牌时期其价值或许要大

打折扣

，

散户急需用钱时难以兑现股

票

，

或许就需要高息借钱

、

或者低价甩

卖其他资产

，

其实是在损害投资者的

合法权益

。

今年大跌以来

，

上市公司随意停

牌现象更是发挥到极致

，

比如

7

月

8

日有超过

1000

家上市公司停牌不交

易

；

虽然股票停牌就不会跌停

、

没有交

易就没有杀戮

，

但俗话说得好

，

躲得了

初一躲不过十五

，

这些停牌股未来复

牌后多数同样要补跌若干个跌停板

。

近年来

，

有关部门也一直在与

MSCI

接触

，

希望它们接纳

A

股

，

但大跌时

有高达三四成的股票停牌

，

不仅导致

总体指数失真

，

而且降低了股票组合

和

ETF

的流动性

，

一些

ETF

被迫暂

停赎回

，

银行也难以评估基于

A

股的

衍生品

。

由此有投资者指出

，

如果中国

希望

A

股被纳入

MSCI(

明晟

)

新兴市

场指数

，

那么就需要针对当前的停牌

规则进行再评估

。

笔者简单研究了一下沪深交易所

《

上市规则

》

中的停牌制度

，

股票停牌

主要包括两种情况

，

第一种情况是上

市公司按照相关法规向交易所主动申

请停牌

，

比如上市公司预计应披露的

重大信息在披露前已难以保密或者已

经泄露

，

可能或已对公司股票价格产

生较大影响的

，

可向交易所申请停牌

。

第二种情况是交易所强制上市公司股

票停牌

，

比如上市公司严重违反规则

且在规定期限内拒不按要求改正的

，

交易所可对公司股票实施停牌

、

并视

情况决定复牌

。

第二种情况一般不存

在什么问题

，

关键是第一种情况

，

也即

上市公司主动申请停牌制度存在缺

陷

，

其中没有对上市公司主动申请停

牌的权利作出适当限制

。

事实上

，

有些上市公司申请停牌

理由是筹划员工持股计划或管理层激

励事项

，

但在

《

上市规则

》

中

，

并没有规

定这些事项是否需要停牌

，

而上市公

司就这些事项申请停牌

,

往往也被交

易所批准

，

而在香港等成熟市场

，

这些

事项无需停牌

，

目前

A

股上市公司的

自主停牌权实在过大

。

上市公司的自主停牌权过大

，

还使得停牌制度成为配合庄家炒作

的工具

。

上市公司因筹划重组或重

大事项停牌

，

俗称

“

关棚

”，

不少股民

盼望自己的股票

“

进棚

”，

股票一旦

复牌

，

往往连续涨停

。

这其中的运作

机理就在于

，“

关棚

”

机制犹如一个

打气加压的

“

高压泵

”，

庄家利用散

户对重大重组的盲目追捧心理

，

股票

停牌一段时间后散户的买气累积到

爆棚的地步

，

复牌后只要轻轻一拉就

可连续一字板涨停

，

起到了四两拨千

斤的作用

。

如果一家垃圾公司长期停牌

，

投

资者甚至没有认错出局的机会

。

笔者

认为

，

有时股票复牌

，

让投资者拥有股

票自由交易的权利

，

更有利于保护投

资者利益

，

保护投资者利益绝不能成

为上市公司随意停牌的借口

，

该对上

市公司主动申请停牌加上一个紧箍咒

了

。

即使上市公司有重大事项发生

，

只

需停牌一天让投资者知道有这么回

事

，

然后股票就可复牌交易

，

纵然这些

事项有重大不确定性

，

但股票投资本

来就有无数的不确定性风险

，

只要上

市公司及时披露事件进展

，

投资者宁

愿承担这些不确定性风险

，

也不愿意

股票被随意无限期停牌

。

（作者系资本市场研究人士）

重要的是反思李嘉诚为什么跑了

在市场经济下

，

你可以谴责李嘉

诚在经济下行时跳车不够仗义

，

也可

以抱怨李嘉诚吃完了政经大餐也不叩

谢隆恩就擦嘴离去

。

但是

，

你有什么条

件大声吆喝

“

别让李嘉诚跑了

”？

是因

为他吃饱喝足了没按协议分你一盘汤

汁

，

还是因为他违法了相关法规法律

？

“

天要下雨

，

娘要嫁人

”，

人心不

在

，

你是留不住的

。

智库专家叫喊说

“

别让李嘉诚跑了

”，

你怎么个法子别

让人跑了

？

扣押资产

？

查税抓人

？

还是

说直接号召民众去打李嘉诚的土豪分

李泽楷的田地

？

别说李嘉诚已经跑了

，

就是还没跑

，

看到智库的这篇文章

，

估

计也要被吓跑

。

这不是正常解决问题

的思路嘛

，

遇到危机

，

不是先反思危机

产生的原因

，

不是先反思自己有什么

不足

，

不是先想着如何提升自己的竞

争力

，

而是一耙子打到跑路者身上

，

这

不应该是中国智库专家们的思维

。

李嘉诚走掉

，

让人想起了改革开

放前应对广东

“

逃港潮

”

的解决思路

。

尽管今天的中国和改革开放前完全不

能同日而语

，

但是邓小平当年解决问

题

“

逃港潮

“

的思路却仍然具有借鉴意

义

。

面对当年边民逃港

，

主政广东的习

仲勋并没有采取属下武力镇压拦阻的

建议

，

也没有叫喊

”

别让逃港者跑了

“，

而是透过改革开放发展经济

，

释放人

民的创造力和活力

，

创造了深圳这个

经济奇迹

，

使得今天的大批香港人反

而逆向搬迁到深圳居住

。

所以

，

李嘉诚要走就走吧

，

想走你

是留不住的

。

如果李嘉诚走是因为大

陆反腐和政治格局重构

，

是因为北京

要构建依法治国的现代社会

，

是为了

建立更公平正义的利益分配结构

，

是

因为中国经济的转型升级

，

是因为没

有了原来官商勾结瓜分社会财富的环

境

，

李嘉诚的出走我们应该鼓掌欢迎

。

但是

，

如果李嘉诚出走不是因为

这些原因

，

而是因为对中国的投资环

境和经济前景不够看好

，

是因为对政

治和意识形态的走势不能认同

，

是因

为对香港社会的撕裂和深层矛盾已经

失去信心

，

那么

，

李嘉诚的出走就非常

值得警惕

，

非常值得当局反思

。

如果是

因为这些原因

，

决策层就必须在治国

理政和经济建设上更有作为

，

要透过

更积极大胆的制度重建和改革魄力

，

扭转经济下行局面

，

重建投资者对政

治和意识形态的信任

，

反思并认真解

决香港存在的深层次问题

，

才能让更

多的李嘉诚不再流失

。

最后加一句话

，

那些叫喊国企必

须自由化的大伽

，

看到李嘉诚在中国

经济触礁时跳船离开

，

而国企却在全

面改革中苦撑危局的情况

，

还有什么

话好说

？

（摘编自多维新闻网，作者：牛泪）

为27万律师撑开执业保护伞

刘武俊

近日

，

最高人民法院

、

最高人民检

察院

、

公安部

、

国家安全部

、

司法部联

合出台了

《

关于依法保障律师执业权

利的规定

》。

这次由

“

两院三部

”

联合出

台

《

规定

》，

在律师事业发展史上还是

第一次

，

是深化律师制度改革

、

促进律

师事业发展的重要举措

。

截至

２０１４

年底

，

我国律师已达

２７

万多人

，

律师事务所已达

２

万多家

。

律

师执业权利的保障程度

，

关系到当事

人合法权益能否得到有效维护

，

关系

到律师作用能否得到有效发挥

，

关系

到司法制度能否得到完善和发展

。

律

师业的发达程度

、

律师权利的保障水

平都堪称一个国家法治文明的晴雨

表

，

折射出一个国家的法治文明水平

。

遗憾的是

，

司法实践中侵犯和限制律

师权利的现象依然屡有发生

，

律师会

见难

、

阅卷难

、

收集证据难等老大难问

题迟迟得不到有效解决

，

司法人员动

辄训斥甚至驱逐律师的现象也并非个

案

。

不少律师感叹执业难

、

律师沦为法

律职业共同体的弱势群体

。

对律师权利的保障需要具体化和

可操作化

。

尽管刑诉法

、

民诉法等法律

对律师权利保障有一些规定

，

但都过

于原则

。 《

规定

》

以司法文件的形式进

一步明确了各项律师执业权利保障措

施

。

强调办案机关作出移送审查起诉

等重大程序性决定的

，

应当依法及时

告知辩护律师

。

辩护律师会见在押的

犯罪嫌疑人

、

被告人

，

看守所能当时安

排的

，

应当当时安排

；

不能当时安排

的

，

看守所应当向辩护律师说明情况

，

并保证辩护律师在四十八小时以内会

见到在押的犯罪嫌疑人

、

被告人

。

辩护

律师在侦查期间要求会见危害国家安

全犯罪

、

恐怖活动犯罪

、

特别重大贿赂

犯罪案件在押的犯罪嫌疑人

，

向侦查

机关提出申请的

，

侦查机关应当依法

及时审查

，

不得随意解释和扩大该三

类案件的范围

，

限制律师会见

。

辩护律

师提出阅卷要求的

，

人民检察院

、

人民

法院应当当时安排辩护律师阅卷

，

无

法当时安排的

，

应当向辩护律师说明

并安排其在三个工作日以内阅卷

，

不

得限制辩护律师阅卷的次数和时间

。

辩护律师在开庭以前提出召开庭前

会议

、

回避

、

补充鉴定或者重新鉴定

以及证人

、

鉴定人出庭等申请的

，

人

民法院应当及时审查作出处理决定

，

并告知辩护律师

。

侦查机关在案件侦

查终结前

，

人民检察院

、

人民法院在

审查批准

、

决定逮捕期间

，

最高人民

法院在复核死刑案件期间

，

辩护律师

提出要求的

，

办案机关应当听取辩护

律师的意见

。

人民检察院审查起诉

、

第二审人民法院决定不开庭审理的

，

应当充分听取辩护律师的意见

。

辩护

律师申请排除非法证据的

，

办案机关

应当听取辩护律师的意见

，

按照法定

程序审查核实相关证据

，

并依法决定

是否予以排除

。

法庭审理过程中

，

法

官应当注重诉讼权利平等和控辩平

衡

。

对于律师发问

、

质证

、

辩论的内

容

、

方式

、

时间等

，

法庭应当依法公正

保障

。

律师申请查阅人民法院录制的

庭审过程的录音

、

录像的

，

人民法院

应当准许

。

有权利就有救济律师执业权利保

障需要构建完善的救济机制

。 《

规定

》

进一步完善了律师执业权利保障的救

济机制和责任追究机制

。

从投诉机制

、

申诉控告机制

、

维护律师执业权利快

速处置机制和联动机制

、

各部门联席

会议制度等方面对律师执业权利保障

救济机制作出规定

。

这是值得肯定的

亮点

。

当然

，

在保障律师执业权利的同

时

，

也必须明确不能触碰

、

不能逾越的

执业底线

，

切实规范执业行为

，

严肃查

处极少数律师违法违规执业行为

。

作

为法律职业共同体的重要角色

，

律师

的执业活动必须在法律的框架内和法

治的轨道上进行

，

必须始终恪守法治

的原则

，

始终怀有对法治的敬畏之心

。

司法文件和法律一样贵在落实

，

《

关于依法保障律师执业权利的规定

》

惟有从司法文件的

“

纸面

”

落实到司法

实践的

“

地面

”，

才能真正发挥保障律

师执业权利的作用

，

而不至于沦为一

纸空文

。

（作者系《中国司法》杂志总编）

【说法不武】

不少律师感叹执业

难， 律师沦为法律

职业共同体的弱势

群体。

大扫除

木木

有点儿经验的人大约都知道

，

打

扫房间不仅仅是一个体力活儿

，

还很

能考验出一个人有没有眼力

、

耐心

、

办

法和统筹能力

。

没眼力见儿的人

，

就不

用说了吧

，

因为对这种人而言

，

房间再

乱

、

再脏

，

他们都能坐得住

，

吃得香

，

躺

得下

,

睡得着

，

打扫房间跟自己是没有

一点儿关系的

，

都是别人的事

，

自己尽

管尽兴享受自由自在的生活就是了

。

这种人就应该住到猪圈去

。

好在这样的人应该为数不多

，

房

间太脏乱了

，

绝大多数人都会或早或

迟

、

或多或少地动动手

、

拾掇拾掇

。

整

理打扫房间

，

即使简单地收拾一下明

面儿

，

也是很需要那么一点儿体力的

，

长期坚持

，

肯定对身体健康大有裨益

。

因此

，

与其花钱跑到健身房里挥汗如

雨

，

真不如定期搞搞家里的卫生

，

性价

比显然后者更高

。

当然

，

打扫房间要想有所成果还

需要耐心

，

不能干着干着就烦了

，

或者

被别的事情吸引过去

，

于打扫房间的

“

事业

”

而言

，

半途而废的结果就只能

是前功尽弃

，

房间原来是什么样儿

，

现

在只能还是什么样儿

，

甚而可能还今

不如昔呢

！

所以

，

哪怕是清理

、

打扫一

张小小的书桌

，

也一定要持定足够的

耐心

。

打扫房间

，

仅仅有体力

、

耐心也不

够

，

还要懂一些

“

方法论

”、

熟练掌握一

些清理工具的使用

。

虽然有哲人说

过

，“

扫帚不到

，

灰尘照例不会自己跑

掉

”，

但具体到清理房间这种事

，

只懂

抡圆了扫帚一通猛扫

，

恐怕不行

，

灰

尘不但很难被扫荡干净

———

往往是

从一处搬家到另一处

，

如果不开窗

，

自己反而还会被呛得头晕脑胀

。

因

此

，

要想清理房间的速度够快

、

效果

够好

，

除了知道抡扫帚

，

显然还应该

了解一些其他的方法

，

比如

，

什么时

候用扫帚

，

什么时候用墩布

，

什么时

候用鸡毛掸子

，

什么时候又需要趴在

地上用抹布一点点地擦

……

另外

，

要想把房间收拾得又快又

好

，

还很需要一些统筹能力

，

要知道先

干什么

、

后干什么

，

而不能东摸一下

、

西摸一下

，

那样很容易摸到天黑也打

扫不出一间屋子

。

统筹大致应遵循的

原则也不外那么几个

：

先重点后次要

，

先上面后下面

，

先内里后外部

，

先犄角

旮旯后中心场面

。

遵循这样的顺序

，

清

理打扫工作往往能事半功倍

。

日常的小清理似乎就不必说了

，

单说说大扫除吧

。

一个家庭里的成员再勤快

、

家里

面再整洁

，

每年最少还是需要来两次

大扫除的

：

春节前

，

无论如何都是要大

张旗鼓地清理打扫一番的

，

除旧迎新

，

干干净净地迎接春暖花开的日子

；

入

冬前

，

门窗大敞了好几个月

，

房间里灰

尘多了不清理干净

，

在门窗不能经常

大敞的季节里

，

对身体肯定有害

，

所

以

，

也很有必要来这么一场大扫除

。

大扫除

，

最好的

“

开刀

”

之处

，

无疑

是厨房了

，

那里是各类

“

资源

”

富集之

地

，

总拖着不打扫

，

不但油油腻腻地不

清爽

，

而且就难免让那些大大小小

、

或

看得见或看不见的活物儿惦记上

———

什么东西

、

什么地方一让这些东西惦

记上

，

往往就会出大问题

。

清理这种地

方

，

无疑要用

“

重典

”，

不但要舍得用高

效去污剂

，

而且还要使劲儿擦

，

直到犄

角旮旯都清理得干干净净为止

。

卫生间是另一个清扫重点

。

这种

排污泄垢的地方

，

人人离不开

，

每天离

不开

，

但偏偏拐弯抹角的地方太多

，

最

容易藏污纳垢

，

不清理干净

，

恐怕问题

就很大

。

清理这种地方

，

也要舍得下

“

死手

”，

尤其是马桶

，

更要彻底

，

强力

去污剂

、

强力消毒剂都要舍得用

。

这两个地方打扫干净了

，

其他的

地方就好说

。

打扫卧室的时候

，

不能忘

了整理衣柜

；

清理书房的时候

，

也别忘

了书柜里那些多年未动

“

善本

”

上落着

的灰尘

；

当然也不能放过窗户和空调

，

这种地方担负着室内外空气交流的

“

重任

”，

也是尘土

、

污垢最易聚积之

地

，

打扫起来也得下大气力

；

另外

，

电

视机的背后也最易吸附尘土

，

长时间

不打扫

，

电视机里的线路就要出问题

，

放出的声音和画面

，

很可能就要变音

、

走形

，

让人不知所云

、

不知所为

。

至此

，

大扫除的工作才能告一段

落

。

环顾四周

，

窗明几净

、

陈设井然

，

瘦

菊孤影

、

幽兰沉香

，

身居其间

，

必能心

情舒畅

，

神思辽远

。

自古读书人就有

“

扫屋

”、“

扫天下

”

的争论

，

其实

，

别管

扫哪儿

，

道理都差不多

，

都不能怕吃

苦受累

，

不能怕麻烦

，

而且

，

不扫则

已

，

要扫就一定要来个彻彻底底的大

扫除

，

否则

，

不管是哪儿

，

人都很难待

得住

。

（作者系证券时报记者）

【缘木求鱼】

不扫则已，要扫就一

定要来个彻彻底底

的大扫除， 否则，不

管是哪儿，人都很难

待得住。
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